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NOTAS TÉCNICAS 

• 
Se analizó 

problel11ática de anillo rOlo 

En los últimos meses el problema de anillo rojo 
se ha incrementado principalmente en las 

zonas Oriental y Norte. Con el propósito de analizar 
esta situación y verificar la tecnología disponible 
para intentar controlarla, el pasado 31 de enero se 
realizó en la Zona Norte un taller sobre unificación 
de criterios sobre la enfermedad. 

Asistieron los transferidores de las cuatro zonas, 
investigadores del área de sanidad vegetal, el 
director ejecutivo de Cenipalma, Pedro León 
Gómez, y Carmen Pilotti, fitopatóloga del Oil Palm 
Research Association de Papua Nueva Guinea. 

Uno de los objetivos era unificar los criterios que 
se tienen sobre la enfermedad para que así los 
transferidores puedan entregar de manera ade
cuada la información. 

En la mañana se realizó trabajo en campo, que 
consistió en diagnosticar una palma con anillo rojo 
para posteriormente erradicarla. En la tarde se 
realizaron actividades en laboratorio (en las 
instalaciones de Cenipalma en Fundación) para 
buscar los nematodos causantes de la enfer
medad. 

Cenipalma agradece a C.I. Tequendama por su 
colaboración para la realización de este taller. ~ 

Uno de los objetivos era unificar 
los criterios que se tienen 

sobre la enfermedad 
para que así los transferidores 

puedan entregar de manera 
adecuada la información. 

Reunión de transferencia de tecnología 

En la primera semana de febrero se llevó a 
cabo en Santa Marta la reunión del Pro

grama de Transferencia de Tecnología para 
definir cuales serán las prioridades de trans
ferencia para este año. 

A la reunión asistieron los transferidores de las 
cuatro zonas, la transferidora de Bogotá, algunos 
investigadores y Pedro León Gómez Cuervo, 
director ejecutivo de Cenipalma. Se definieron 
las estrategias de transferencia que se utilizarán 

de acuerdo con el tipo de cliente, y la tecnología 
disponible y necesidad de transferencia en 
temas como: sanidad vegetal, manejo de plagas, 
suelos yaguas, fisiología, variedades, plantas de 
beneficio y sUbproductos. 

Así mismo, se trataron asuntos como el esquema 
de priorización de temas para investigación y 
transferencia para 2006, las funciones del Comité 
de Competitividad y el funcionamiento de los 
Comités Asesores Regionales, entre otros.1!I 
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